



COMMUNIQUE DE PRESSE

Spa Monopole et le Parc naturel des Sources signent une nouvelle convention pour restaurer le cycle de l'eau

Spa, 11 juin 2025 – Spa Monopole et le Parc naturel des Sources, qui s'étend sur les communes de Spa et Stoumont, viennent de signer une nouvelle convention pour une durée de 5 ans. Grâce à cet accord, Spa Monopole va octroyer un financement de 750.000 euros au Parc naturel des Sources pour la mise en œuvre de différentes actions liées à ce qu'on appelle « l'hydrologie régénérative ». L'objectif de cette approche de restauration du cycle de l'eau est de favoriser la biodiversité, mais aussi et surtout de renforcer la résilience des écosystèmes face aux changements climatiques. Quatre ans après les terribles inondations qui ont frappé la Wallonie durant l'été 2021, ce type de projet s'avère évidemment plus utile que jamais.

Cela fait près de dix ans maintenant que le Groupe Spadel soutient le Parc naturel des Sources, dont il est l'un des membres fondateurs. Aujourd'hui, les deux partenaires entament une étape supplémentaire de leur collaboration grâce à la signature d'une nouvelle convention. Dans les cinq ans à venir, ils vont consacrer 750.000 euros pour accentuer encore leurs efforts en matière d'hydrologie régénérative sur le territoire du Parc naturel des Sources, là où se trouvent les zones de protection des captages de Spa Monopole.

Après avoir déjà fait un travail similaire sur l'ancienne Ferme de Malchamps, leur objectif est de restaurer le cycle de l'eau sur d'autres parcelles dans la région spadoise, notamment celles de Bronromme, Neubois et le Pré aux Cerfs. Concrètement, quand on parle d'hydrologie régénérative, cela couvre surtout les aménagements suivants :

- **La restauration des zones humides existantes** pour améliorer la régulation des crues et augmenter les zones favorables à la rétention, à l'infiltration et à la filtration de l'eau.
- **La création d'habitats humides** bénéfiques pour l'équilibre hydrologique et pour la biodiversité.
- **La restauration de la capacité de rétention d'eau des sols** dans et en dehors des zones humides, en réduisant le ruissellement via une amélioration de la structure des sols et en encourageant le couvert végétal.
- **La mise en place d'aménagements qui permettent de retenir l'eau en amont** plutôt que de l'évacuer le plus rapidement possible vers l'aval.

Grâce à ces différentes actions, les responsables de Spadel et du Parc naturel des Sources s'attendent notamment à générer un impact positif sur les écosystèmes aquatiques et terrestres

grâce à la restauration d'habitats naturels et la création de corridors biologiques. Ils s'attendent également à une augmentation de la résilience climatique en adaptant les pratiques de gestion de l'eau aux conséquences des changements climatiques, telles que les sécheresses et les inondations, en lien avec le schéma stratégique du bassin de la Vesdre.

« Cette nouvelle convention signée entre Spa Monopole et le Parc naturel des Sources va nous permettre de poursuivre le travail essentiel entamé depuis plusieurs années », se réjouit Valérie Dumoulin, la directrice du Parc naturel des Sources. « Grâce au soutien financier du Groupe Spadel, nous allons pouvoir augmenter le rôle « éponge » des sols en essayant de garder l'eau le plus longtemps possible dans les parcelles. Nous allons commencer par la parcelle de Neubois et d'autres zones suivront dans les cinq années à venir. »

Objectif : ralentir la vitesse d'écoulement des eaux

« L'objectif de l'hydrologie régénérative est d'éviter que l'eau ne ruisselle trop vite afin de permettre une meilleure infiltration dans le sol, ce qui permet à la fois de lutter contre les sécheresses et contre les inondations », explique Arnaud Collignon, le responsable Eau et Environnement chez Spa Monopole. « En collaboration avec le Parc naturel des Sources, nous allons mettre en place toute une série d'actions qui permettent de ralentir la vitesse d'écoulement des eaux, par exemple en méandrant des cours d'eau ou en créant des barrages et des bassins d'orage. Ce projet d'hydrologie régénérative est à la fois bon pour la nature, pour la biodiversité et pour Spadel puisqu'il va permettre d'améliorer le cycle de l'eau dans nos zones de captage. »

L'aide financière apportée par Spa Monopole au Parc naturel des Sources s'inscrit dans la volonté du Groupe Spadel, certifié B Corp depuis 2022, d'être une entreprise à impact positif. Cela passe notamment par un soutien au tissu associatif et économique local dans chacun des pays où le Groupe est présent et par un engagement à reverser chaque année au moins 5 % des bénéfices de l'entreprise à des partenariats locaux et des actions de solidarité locales.

Le Groupe Spadel est considéré comme une référence européenne en matière de gestion durable des ressources naturelles. La préservation et la protection de l'eau minérale naturelle se trouvent véritablement au cœur de l'activité de l'entreprise. Depuis toujours, Spadel et Spa Monopole respectent et protègent les ressources naturelles et leur environnement pour offrir aux consommateurs une eau minérale d'une qualité incomparable.

--- FIN ---

Contacts presse

press@spadel.com